

6

EDICION
ESPECIAL
30/7/68

JORNADA

Organo de la Federación de Estudiantes Universitarios del Uruguay

BOLETIN INFORMATIVO

BOMBAS DE GAS CONTRA LA FACULTAD DE ARQUITECTURA -
UN COMPAÑERO HERIDO DE BALA -

cuando la verdad molesta

Desde el viernes pasado, la fachada de la Facultad de Arquitectura ostentaba una caricatura que sintetizaba, con dramática ironía, la realidad que estamos viendo últimamente, a raíz de las medidas dictatoriales impuestas por el gobierno. Pero no por ser real, el dibujo dejaba de ser incómodo para algunos. De ahí que el Mando Militar haya considerado que era "agraviante" y por tanto haya ordenado sacarlo. Claro que el cartel no era propiedad del ejército, puesto que había sido hecho por los estudiantes y que no estaba colocado en ninguna propiedad de las fuerzas armadas, ya que la Facultad de Arquitectura pertenece a la Universidad. Pero esas son minucias en la hora actual. Ahora quien decide que algo es "agraviante" son las fuerzas armadas y son ellas las que "ordenan" sobre el destino de las manifestaciones más elementales del pensamiento. Es la nueva modalidad que ha adoptado nuestro gobierno.

Por eso es que en la tarde de ayer los efectivos militares se apostaron frente a la Facultad de Arquitectura (no pudieron hacerlo frente a la fachada debido a la lluvia de piedras ocurrida en ese preciso instante) y procedieron a despegar con un chorro de manguera el molesto cartelito. Horas antes, la asamblea estudiantil había decidido por unanimidad mantener el cartel pese a la "orden" del Mando Militar.

El procedimiento se vio entorpecido porque lo que había adentro de la Facultad no eran corderos, sino estudiantes decididos a defender lo que piensan. Cerca de cien bombas de gas lacrimógeno, lanzadas desde la calle a los vidrios de la Facultad, debieron apuntalar entonces la dura maniobra de la manguera censora. Y el objetivo inmediato del gobierno - pequeño y mezquino objetivo - se cumplió momentáneamente. El cartel se despegó. Cesaron las piedras y las bombas, las fuerzas militares se retiraron y, dos horas más tarde, ... otro cartel apareció en la fachada de la Facultad: LAS BAYONETAS NO SIRVEN PARA ACALLAR AL PUEBLO.

Cerca de las 19 horas, los compañeros de todos los centros de la FEUU se concentraron en la Facultad de Arquitectura y se realizó una manifestación por Bulevar Artigas hacia el norte. Cuando aún no habían recorrido una cuadra, fueron reprimidos a balazos por la policía. Un compañero de la Facultad de Humanidades fue herido por una bala que le atravesó el brazo y recorrió superficialmente toda la región abdominal.

El gobierno, con la seriedad que le es característica en este tipo de informaciones, comunica a través del Ministerio del Interior que "se escucharon dos detonaciones de arma de fuego provenientes de la azotea de dicha Facultad, donde se hallaba apostado un grupo de personas". Algún diario algo más explícito dio cuenta de la existencia de un herido, pero se cuidó muy bien de decir que era un estudiante. La irresponsabilidad de nuestros gobernantes ha llegado a tal nivel que ya propalan cualquier tipo de mentiras, sin tener siquiera la más mínima convicción sobre lo que afirman. Primero fue el invento de "aparatos subversivos" en la Escuela de Bellas Artes; una recorrida del Juez por el edificio comprobó la absoluta falsedad de la acusación policial. Luego los supuestos tiros desde la Facultad de Medicina y el "policía herido" a causa de esos "disparos"; la inspección del edificio dio cuenta de la inexistencia de armas o cosa parecida y el propio Presidente de la República debió admitir frente a las autoridades universitarias que no había tal policía herido. Posteriormente los inefables sabuesos descubrieron "bombas incendiarias" o "explosivos" (no se pusieron bien de acuerdo, pero algo de eso era) en poder de tres estudiantes; en otra parte de este Boletín damos la descripción detallada de los objetos, que lejos estaban de ser explosivos ni bombas incendiarias.

Ahora, a causa de tanta mentira fracasada, ya no pueden tener ninguna fe de que alguien les crea. Pero se les ha pegado el vicio y no pueden evitarlo. Además está aquella vieja frase fascista: una mentira dicha cien veces se convierte en verdad. Y nada puede demostrar que el gobierno no está intentando obtener los mismos efectos con los "Comunicados" (ya llegó al número 93 y algo se va notando).

Aunque parezca a esta altura inútil contestar a las invenciones absurdas de esas mentes enfermas, vamos a extremar nuestra paciencia y volver a aclarar:

- 1) los tiros no fueron 2 como dice el comunicado del Ministerio, sino más de 10 y no vinieron de la Facultad (como el propio Ministro y todo el vecindario lo saben) sino de la policía;
- 2) el comunicado oficial tiene la desvergüenza de omitir la existencia de un estudiante herido de bala por la policía, cuando ese compañero que felizmente está fuera de todo peligro, no perdió la vida por mera casualidad.

El gobierno debe saber que no nos va a detener con la fuerza. Pondremos cuantos carteles se nos antoje, porque nadie nos va a quitar el derecho a expresar lo que pensamos, por más medidas de seguridad o leyes gorilas que quieran imponer. Tenemos una moral bien limpia, que no tiene exponer sus verdades a la luz de la crítica. Demasiado lamentable es que el gobierno, por defender intereses de una minoría, no pueda tener esa misma moral. En ese caso podríamos discutir en otro terreno que no sea el de la fuerza. Pero no lo hicemos; los hechos demuestran que no es así y que, por tanto, siempre utilizará la fuerza cuando no le queden más argumentos falsos que manejar. Por nuestra parte, las piedras y la verdad seguirán siendo la respuesta. Como dice el Ministro de Defensa: "la misma actitud se asumirá frente a hechos similares que puedan ocurrir en el futuro".

SEA PATRIOTA



TRABAJE